
國際傑人會中華民國總會 

第 29屆總會長候選人提名會議  會議記錄 
 

一、時間：108 年 8 月 10 日(六)下午 16：00  

二、地點：總會會館 

三、出席人員：44人 

廖祿煙、柯雨財、傅忠雄、林栢根、葉論飛、陳義聰、林瑞楨、陳光楠、林明郎、

王勝煌、莊鑫葆、潘韻鈴、劉天倫、陳孟謙、廖同欽、劉年富、陳文彥、丁建民、

陳耀昇、胡淑文、張萃芳、蔡宗旻、莊岳霖、劉毓勉、朱證羽、林財廣、陳鋒仁、

陳昌澤、蔡志強、徐鋒畯、張銘修、古嘉禾、王宏村、陳鳳琴、賴承泰、黃筱薇、

張新從、吳金松、張淑貞、顏芯瑜、邱淑婷、許清水、陳進昌、廖文生。 

委託出席：9人 

陳德隆、呂雅玲、廖祿立、廖本林、張正章、范員嬌、李兆國、胡九鼎、張正中。 

四、列席人員：吳文虎。 

五、主席：王勝煌                       記錄：黃雅琪 

六、主席致詞(王勝煌)： 

今天非常高興大家來參加，剛才兩點在這裡討論各分會會員人數的問題，財

務長有列出一張各分會常年會會費繳交明細表，因為如果要辦大型活動人員數沒

有超過三十人，應該是會有問題，上次在高雄開理監事會的時候也有跟大家提起

過人數要到達三十人，這也是在社團裡要確定執行的，要辦活動會內人數一定要

到達才能辦大型活動，今天也謝謝大家來參加，祝大家身體健康萬事如意。 

七、長官及來賓致詞： 

（傅前總會長忠雄） 

時間過得真快勝煌總會長才剛上任不久，現在又要選出新的總會長，這就是

承先啟後很重要的事情，今天看到有這麼多的會友來參加提名會議，就表示大家

都很重視提出最好的人選，就是我們傑人會重要的工作，有一個好的總會長才會

有好的幹部，這樣傑人會才會欣欣向榮。在這裡推薦候任總會長人選陳鋒仁監事

長，我在 2000千禧年擔任中華民國總會長時，鋒仁監事長是臺北市的會長，也將

近 20年了，當時他在台北市表現非常積極非常熱心，他是一位非常傑出的人才，

無論人也好熱誠也好，他是一人當選兩人服務，他的夫人非常熱心真的是賢內助

與賢外助，他能夠當選下任總會長，我覺得是傑人會的榮幸與幸運，之後能在他

的帶領下，傑人會一定是蒸蒸日上欣欣向榮，謝謝大家。 



（廖前總會長祿堙） 

各會友大家午安，提名委員會是創會時期就設定的辦法，選舉時就是一個人

一票選給候選人，當時台中市傑人會選舉不是選舉是同意票，大概有十年那麼長

的時間，因為傑人會跟國家的法令不一樣才變成選舉，以前提名委員會提名出來

是同意票，所以才有現在的模式，我也利用今天這個機會介紹一下。總會長的選

舉沒有競爭的問題只有一個人，這是傳統也是一個歷史躍進，同時我們也發現有

很多會不一樣，有第一會長第二會長，世界總會也有，我們希望早一年把這任找

出來讓他跟當年的理監事會一起來，這樣接下來才能無縫接軌上手，特別利用這

個機會來說明，同時也希望大會成功，謝謝大家。 

 （陳前總會長義聰） 

各位大家好，早期要當總會長是要總會長去找，陳國書當總會長時來找我當

下一屆總會長，總會長上任就開始要找下一任總會長，也就是總會長卸任之前要

找到後任總會長來當監事長，這樣往後的傑人會就可以永續接下去，一方面會員

人數不止 720 個，因為我聽到很多的聲音，為什麼 2500 元還要多繳 500 元給世界

總會，就是因為有很多分會他們沒有實報所以人數比較少，他們就可以把錢留下

來給分會自己運用，其實我看一看也有四個七個，成立時報 30個現在你報 7 個，

這怎麼能夠成立一個分會，所以希望明年的總會長不要縱容，要有健全的分會比

較重要，這些就是我的建議，謝謝。 

（柯前總會長雨財） 

大家午安大家好，其實我們剛剛總會長有報告過了，該勉勵的勉勵了，該怎

麼做就怎麼做，我想借用這個時間簡短說明，這個會的人數不足應該做什麼補救

這才是重點，我個人認為既然現在有拿到主管機關的行文，社團法人組織一定要

30 個人，所以這個一定要總會不斷來要求，尤其是各分區副總會長，再來我們今

天又拿到稅務的資料，他也是要求一定要達到法定人數，所以我們就可以藉由政

府組織章程的規則來要求，也許我們平時都有在提倡但大家都感到很隨便不在

意，既然政府有這個規定所以我們名正言順借助人民團體法和國稅局的稅法來要

求，如果分會有 25人、26 人就請分會長努力一下，差四個人拼一下，那至於低於

20個人的或低於 10 個人的那就再努力了，也請各位副總會長努力協助一下，看是

要整合還是怎麼樣，那對我們傑人會的會務才會有所幫助，謝謝。 

（林前總會長瑞楨） 

一個會只要有辦活動常常相聚人數就不會跑掉，所以輔導總會長有提到要向

比較好的社團來學習借鏡，因為比如扶輪社新社友 10人，新社友也有聯誼會，當

屆社長去找，如果有這種活動的話新人就會留住，所以我們可以設立一個新社友

聯誼會，由總會來設立，謝謝。 

 



（葉前總會長論飛） 

今天中華民國總會面臨到這個問題，不是只有我們的問題是全臺灣，法令寄

來就是這樣子的話我們還是要依照法令去實施，既然非 30 個人不行我們就要徹底

去了解現在分會不足的理由，要知道理由在哪裡，希望副總會長能多加溝通留意，

還有現任會長、各屆會長，如果分會還要發揚光大那就繼續努力否則就散掉，那

散掉這些會友可以自由選擇要到其他分會去，我想這也是比較實際的問題，如果

硬要把兩個分會湊在一起，結果理念不合各方面的層面不盡相同，反而會衍生更

多的問題，舉例和平會的創會會員這麼久了，為什麼我們以前五六十人，我當世

界總會長時分會也有達到六十幾個人，這個要成長不是很難的事，但是因為某種

原因讓會友越來越疏離是什麼因素，大家心裡有素。今天也預祝監事長當選，今

年的總會長和明郎輔導總會長也是很辛苦，在轉換期間大家都是很辛苦，不管是

分會還是總會都是一樣，大家都共同勉勵，身為傑人會的一員都不能逃避這個責

任，我們再來共同研究，謝謝大家。 

（陳前總會長光楠） 

先跟各位報告一下，如果要面對問題或是解決問題大家心裡都不舒服，但是不提出

來也不行，在常務理監事會上共有 30 個分會，有兩個分會還未繳，一個是金門會他們最

近會上繳，第二個分會是臺灣大道他們目前休會中，那目前是 28個，10個分會是仁愛會、

桃園市會 15 個、大桃園會 12 個、全健會和文化會都 10 個、新世紀會 4 個、苗青會 15

個、首都會 7 個、興中會 12 個、百合 7 個，那未滿 20 人的有新竹市會、和平會、中時

青會、河堤會和陽光會，這些都是未滿 20個人，表示什麼呢？我們剛有討論過後，財政

部剛剛有發的公文，財政部最新的規定，你的分會未滿 30個人包括跟總會申請補助是不

可以，那意味承辦大型活動的你也沒有資格承辦，因為總會的補助是無法撥款下來，對

應措施：第一，包括各區副總協商合併，第二，如前總會長說的自由選擇到其他分會。

要請現任的總會長和各區副總繼續努力，坦白說我們都知道很多分會都沒有據實報名額

上來，我也請各分會會長回去好好的跟理監事溝通，請回去檢討會友人數確實報上來，

這是各區副總會長要承辦大型活動所必頇的基本條件，這個非常重要，請各位把資料帶

回去，謝謝各位。 

（林前總會長栢根） 

恭喜陳鋒仁當選明年度的總會長，非常感謝現任的王勝煌總會長和他的團隊的努

力，去年的林明郎總會長我也是很以他為榮，成立了基金會、捐血車、裝修會館和很多

的事情，我想都是現任或是歷任的總會長和各分會的會長一起加油和努力。社團就是不

分國界都能做愛心公益活動，國際傑人會至今已經是第 51週年了，各位會長或是總會長

都是很優秀的人選，但我們傑人會還是有很多地方需要加油。對於社團的付出和參與是

很重要的，人與人的互動就是有緣才會來認識參與，在座各位都非常優秀，但很多分會

在人事上都需要用心和努力，一起同心協力為了傑人會，有心就是有力，每個分會的會

長和團隊要盡最大的力量，凝聚整個分會的團體力量，長江後浪推前浪，應該要更多更

新的優秀人才參與進而留在傑人會。因為了解所以願意參與傑人會，也是因為了解所以



離開傑人會，希望大家能變得越來越好。各區的副總會長都是非常優秀的，我也期許孟

謙副總會長和其他副總會長將來有機會能擔任總會長，但大家都真的太過於客氣了，我

們都因為傳承問題傷透腦筋，以臺中縣會來說我特別的感動與感謝，今年臺中縣會 39屆

明年 40屆的會長都選舉出來了，41屆和 42屆也都安排好了，中生代出來之後整個團隊

也都一起產生，資深會友會長就可以慢慢淡出，讓更有活力的新人進來參與。利用這個

機會傑人教育基金會在臺北 9 月 1 號有一個義賣活動，這是金創會長的心願雖然很辛苦

但還是要繼續推廣，除了本身會友之外也還有其他的社會人士願意來幫忙。在社團就是

要用愛和鼓勵來包容，我們大家一起來努力，以上都是我的分享，祝大家會務成功，謝

謝大家。 

（王前總會長勝煌） 

身為傑人夥伴我們要有責任感、榮譽感和無我的付出，這樣我們來造就這個社會才

有意義，畢竟社團是不分身份不分財務希望大家共同為了這個傑人會來努力，謝謝大家。 

八、輔導總會長致詞（林明郎）： 

大家好，今天看會場人氣很旺代表兩件事情，第一代表今年的會務團隊非常認真，

大家都很支持傑人會的會務，第二代表鋒仁監事長的人氣非常旺，才有這麼多人來支持

他而來投票。總會的提名會議是一個非常良好的制度，希望各分會可以依循總會的這個

方式，提名會議可以避免惡性競爭，在這裡非常感謝前總會長這麼關心會務。剛剛討論

了很多，簡單來說你的收據有沒有效這才是重點，因為分會收據無效所以總會無法補助

活動。在這邊拜託大家投下神聖的一票，讓鋒仁監事長高票當選，讓他成為下一屆的總

會長，在這裡預祝大家身體健康，謝謝各位。 

九、審查總會長候選人資格 

附件：候選人陳鋒仁(請詳見附件) 

決議：通過。台北市國際傑人會-陳鋒仁會友符合各項參選辦法。 

十、提名第 29 屆總會長候選人 

(一)選務組作業說明及提名方式 

(二)推派選務人員 

發票人：廖文生 

唱票人：陳進昌 

記票人：廖同欽 

監票人：陳昌澤 

選舉結果：96人具選舉資格，44 人出席，9人委託出席 

發出選票：53張，得票數：陳鋒仁 53票、0張廢票。 

十一、宣佈第 29屆候選總會長當選人 

      台北市國際傑人會-會友陳鋒仁先生 



十二、候選總會長致詞(陳鋒仁候選總會長) 

謝謝大家，鋒仁從創會到現在已經 28年了，我真的很樂意推動總會任何的活動，

和協助任何工作，因為一直留在總會所以就被推選出來，既然被推選出來也是一種責

任，另一方面我也是很緊張，要怎麼把傑人會的未來做得更好更廣或是在把理念在扎

深一點，我想是需要總會各位未來的理監事的協助。今天在會議裡面有談到各分會人

數不足的問題，第一，分會人數不足是差距有多少，如果差距不是很大，分會努力去

補足就可以達到了，人數到達開出去的收據才能跟總會請款；第二，如果是人數差距

太大，那是不是可以請母會來照顧或是合併，我們要用最快的速度來處理這個問題，

這或許是個危機但也可能是個轉機，在過去好幾年我們都用輕鬆的態度帶過去，但今

年政府在人數報稅上面甚至在每個月的會議報告都會特別要求，希望在新的世代開始

讓傑人會成為一個真正的合法社團，每個分會都很健全，我們也會在今明年努力的推

廣，讓傑人會能夠再茁壯一點。目前還是有很多區域還沒有分會，北區目前也積極在

推廣宜蘭花蓮，另外我們也希望南部各分會推廣台南屏東，中部區域可以去推廣嘉義，

各分會可以去協助比較弱的分會，期許 2020年會有更健康健全的傑人會，然後在 2020

年我所服務的年度形象和會務都能更茁壯，以上是我的期許，希望各位前輩能繼續支

持我，謝謝各位。 

十三、散會 


